

Fecha: 19-06-2025
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo A
 Tipo: Noticia general
 Título: Dos colegios chilenos son finalistas del premio que reconoce a las mejores escuelas del mundo

Pág. : 8
 Cm2: 472,5
 VPE: \$ 6.206.931

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: Positiva

"World's Best School Prizes 2025" destacó a un recinto estudiantil de Maipú y a otro de Concepción:

Dos colegios chilenos son finalistas del premio que reconoce a las mejores escuelas del mundo

M. HERNÁNDEZ

Dos colegios chilenos fueron seleccionados ayer entre los "World's Best School Prizes 2025", un premio que según la organización otorga a los colegios "educativos más prestigiosos del mundo, y que brindan a las escuelas inspiradoras una plataforma global para que otras puedan replicar sus buenas prácticas".

Dividido en cinco categorías (colaboración comunitaria, acción medioambiental, innovación, superación de la adversidad y apoyo en vidas saludables), el premio fue fundado en 2022 por la red global T4 Education para compartir las mejores prácticas de escuelas que están transformando vidas dentro y fuera del aula.

Este año, los establecimientos chilenos nominados fueron el Colegio Bicentenario de Excelencia

Esta es la primera vez, desde que se creó en 2022, que dos establecimientos nacionales llegan a esta instancia. Este año calificaron en las categorías de Innovación y Acción Medioambiental.

cia Cardenal Carlos Oviedo (de la red Belén Educa, ubicado en Maipú y con 92% de vulnerabilidad), en la categoría de innovación, y el Kingston College (de Concepción) en la categoría de acción medioambiental. El primero calificó con el proyecto "Continuidad de estudios", que busca que los alumnos lleguen a la educación superior (con una tasa de ingreso cercana a 70%); el segundo, con "Eco Transforma", que centra la experiencia del currículum en realizar distintos trabajos con eucaliptos, ya que el colegio connaît un bosque de esta especie.

Este es la primera vez que dos colegios chilenos avanzan al top 10 del concurso en distintas categorías (este año postularon miles de colegios en más de 100 países), aunque en 2022 la Escuela Émilie Lascăr de Peñaflor fue ganadora en la categoría de innovación.

Ambos establecimientos realizaron una actividad para celebrar el anuncio. En el caso del Colegio Bicentenario, recibieron al alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic, y a la subsecretaria de Educación, Alejandra Arratia. Paulina Cárdenas, rectora del



La propuesta del Kingston College (Concepción) se basa en trabajar distintas áreas del currículum a través de proyectos con eucaliptos. La idea es producir en este entorno un impacto inmediato, pero también tener una visibilización para otras instituciones educativas que se atrevan a innovar y se atrevan a transformar la educación".

Cárdenas afirma que lo innovador de su proyecto es que "tenemos empresas que nos acompañan (...). Hacemos tutorías con los estudiantes de seis u ocho sesiones donde ven sus intereses, motivación y cómo orientarlos".

Marisol Hernández, rectora del Kingston College, explica que su iniciativa de eucaliptos se basa en cinco proyectos: la producción de jabón a base del árbol; el uso de paneles a base del mismo material para construir casas de mascotas; un videojuego hecho por alumnos que desarrolla alertas en torno a los bosques de eucalipto para prevenir incendios forestales; un proyecto para crear carbón activado a partir de residuos de hoja de eucalipto con el fin de elaborar un sistema de purificación de agua; y, por último, un juego de cartas que reflexiona

sobre la presencia de eucaliptos y la amenaza en la flora y fauna.

Hernández enfatiza que "esto es una transversalización del currículum mediante un proyecto con impacto ambiental, donde los alumnos desarrollan habilidades de todo: ciencias, matemáticas, arte, tecnología. La idea es producir en este entorno un impacto inmediato, pero también tener una visibilización para otras instituciones educativas que se atrevan a innovar y se atrevan a transformar la educación".

La premiación será el 2 de octubre y los ganadores recibirán una suscripción al programa "Best School to Work" para medir y certificar su cultura escolar.

Además, en vote.worldsbetschool.org/publicvote25 todos pueden votar para que su escuela favorita obtenga el premio "Elección de la Comunidad".

El Colegio Bicentenario de Excelencia Cardenal Carlos Oviedo tiene un índice de vulnerabilidad de 92% y su objetivo es lograr que aumente la cantidad de escolares que ingresan a educación superior. La foto es de ayer, cuando se dio a conocer que eran finalistas.